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ROTEIRO PGM

Fé em Ação 

Paciência: 
coração firme na 

promessa
*Versão para impressão disponível no final do pdf.

10 min • Quebra-gelo

Qual foi a situação mais frustrante que você viveu 
recentemente? Como reagiu? Você se considera uma 
pessoa paciente? Em quais momentos isso é mais 
testado?

30 min • Tempo da palavra em PGM PAR

Vivemos na era do imediatismo, em que a espera de 
poucos segundos para um aplicativo carregar já nos 
irrita. Nossa sociedade cultua a velocidade, a eficiência e 
os resultados instantâneos. Nesse contexto, falar de 
paciência parece quase radical. Mas será que 
entendemos realmente o que a Bíblia quer dizer com 
paciência?



Tiago escreveu para cristãos que enfrentavam 
injustiças sociais, perseguições e dificuldades 
financeiras. Eles viam os ricos oprimindo os pobres e se 
perguntavam onde estava a justiça de Deus. Em meio a 
essa realidade, Tiago não oferece respostas fáceis, mas 
ensina sobre uma paciência que não é passiva, e sim 
transformadora.



"Sejam também pacientes e fortaleçam o seu 
coração, pois a vinda do Senhor está próxima." (Tiago 
5.8 - NVI)



Vamos conversar sobre uma paciência que age! 



A paciência bíblica não é resignação nem passividade 
diante da injustiça. É uma atitude ativa de espera 
confiante, que fortalece o coração enquanto aguarda a 
ação de Deus. Como o agricultor que planta e aguarda a 
chuva, sabemos que nossa esperança tem fundamento 
sólido na fidelidade de Deus

 Como você diferencia a paciência verdadeira de 
simplesmente "se calar" diante dos problemas? 
Em que situações isso tem sido desafiador para 
você?



A paciência é um fruto que cresce em comunidade. 
Tiago adverte: "Não se queixem uns dos outros" (v.9). 
Viver com pessoas imperfeitas exige que 
desenvolvamos essa virtude diariamente. Em Gálatas 
5.22, lemos que a paciência é fruto do Espírito, ou seja, 
não vem de esforço próprio, mas da presença de Deus 
em nós

 Pense em alguém que testa sua paciência 
regularmente. Como você pode ver essa pessoa 
com os olhos de Deus e exercitar amor em vez de 
irritação?



A verdadeira paciência nasce da certeza de que Deus 
está no controle, mesmo quando tudo parece fora de 
lugar. Ela nos capacita a esperar no tempo certo, a 
perdoar repetidas vezes e a confiar que nossa espera 
não é em vão. É essa paciência que constrói 
comunidades saudáveis e relacionamentos duradouros

 Existe algo que você tem pedido a Deus há muito 
tempo? Como a paciência pode transformar sua 
maneira de lidar com essa espera?



Que nossa paciência seja cultivada na certeza de que 
"a vinda do Senhor está próxima", fortalecendo nossos 
corações enquanto aguardamos e edificando nossa 
comunidade por meio dessa espera confiante!

30 min • Tempo de orar

 Oremos por paciência nas situações que mais nos 
desafiam atualment

 Oremos por sabedoria para fortalecer uns aos 
outros em momentos de espera e dificuldad

 Oremos pelos pedidos uns dos outro

Escrito por
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ROTEIRO PGM - INFANTIL

Fé e ação

Mordomia = dar 

de coração

Quebra-gelo

O líder perguntará ao grupo: quem tem um cofrinho ou 
algum dinheiro guardado? O que pretende fazer com 
esse valor? Se encontrasse um grande tesouro, o que 
faria?

Louvor e adoração

Plim, plim, plim minha ofertinha (Victor RW)

A melhor oferta

Minha oferta (Robson Lissa)

Tempo da palavra

*Versão para impressão disponível no final do pdf.

“Eu sei que tu pões à prova os corações e amas as 
pessoas corretas. Com honestidade e sinceridade, eu te 
dei de livre vontade tudo isso e vejo com alegria que o 
que teu povo... trouxe de boa vontade a ti.” 1 Crônicas 
29.17



A Bíblia nos fala que o rei Davi queria construir um 
templo onde o povo pudesse se reunir para adorar a 
Deus. Ele convocou o povo a dar tanto materiais quanto 
ofertas para a construção. Ele mesmo deu do seu 
próprio tesouro. Seu filho Salomão foi quem construiu o 
templo. A alegria do povo em contribuir está relacionada 
ao coração que ama a Deus. Deus não precisa do nosso 
dinheiro, pois tudo pertence a Ele. Não adianta dar 
dízimos e ofertas se nosso coração fica triste em dar.



Em 2 Coríntios 9.7 está escrito: “Que cada um dê a 
sua oferta conforme resolveu no seu coração, não com 
tristeza nem por obrigação, pois Deus ama quem dá com 
alegria.”



Quando reconhecemos que tudo o que temos é um 
presente de Deus — nossa saúde, nossa família, nossa 
casa e tudo mais — e realmente somos agradecidos, as 
ofertas se tornam uma forma de demonstrar o quanto 
nosso coração é grato.



Não estamos comprando a atenção e as bênçãos de 
Deus para nós, mas colocando nossa confiança n'Ele.



Deus quer, em primeiro lugar, o nosso coração: que 
recebamos a Jesus como nosso Salvador, 
reconhecendo que somos pecadores e que não 
podemos nos salvar sozinhos. O amor de Deus por nós é 
tão grande que Ele enviou Seu único Filho para morrer 
em nosso lugar (João 3.16).



Sem ter Jesus como nosso Salvador, não adianta dar 
ofertas ou fazer promessas. Primeiro, entregamos nosso 
coração, confiamos e vivemos buscando Sua vontade 
para nossa vida. Depois, contribuímos para que outros 
possam ouvir sobre Ele.

Tempo de compartilhar
 Você fica feliz em dar ofertas?
 Como está o seu coração? Já recebeu a Jesus 

como seu Salvador?

Tempo de orar
Querido Deus, agradeço pelo Seu amor por mim e 
pelas bênçãos que recebo a cada dia. Ajuda-me a ter 
um coração disposto a contribuir e abençoar outras 
pessoas. Em nome de Jesus, amém.

*Atividade disponível para impressão 

no final do documento

Escrito por

Célia Orsi

https://youtube.com/watch?v=Dist2_1wJy8&feature=shared
https://youtube.com/watch?v=Z3PShMFiOUo&feature=shared
https://youtube.com/watch?v=_TR9YZsc09k&feature=shared


ROTEIRO PGM

Fé em Ação 

Paciência: coração firme na promessa
10 min •  Quebra-gelo

Qual foi a situação mais frustrante que você viveu recentemente? Como reagiu? Você se 
considera uma pessoa paciente? Em quais momentos isso é mais testado?

30 min • Tempo da palavra

Vivemos na era do imediatismo, em que a 
espera de poucos segundos para um aplicativo 
carregar já nos irrita. Nossa sociedade cultua a 
velocidade, a eficiência e os resultados 
instantâneos. Nesse contexto, falar de paciência 
parece quase radical. Mas será que entendemos 
realmente o que a Bíblia quer dizer com 
paciência?


Tiago escreveu para cristãos que 
enfrentavam injustiças sociais, perseguições e 
dificuldades financeiras. Eles viam os ricos 
oprimindo os pobres e se perguntavam onde 
estava a justiça de Deus. Em meio a essa 
realidade, Tiago não oferece respostas fáceis, 
mas ensina sobre uma paciência que não é 
passiva, e sim transformadora.



"Sejam também pacientes e fortaleçam o seu 
coração, pois a vinda do Senhor está próxima." 
(Tiago 5.8 - NVI)



Vamos conversar sobre uma paciência que 
age! A paciência bíblica não é resignação nem 
passividade diante da injustiça. É uma atitude 
ativa de espera confiante, que fortalece o 
coração enquanto aguarda a ação de Deus. 
Como o agricultor que planta e aguarda a chuva, 
sabemos que nossa esperança tem fundamento 
sólido na fidelidade de Deus

 Como você diferencia a paciência 
verdadeira de simplesmente "se calar" 
diante dos problemas? Em que situações 
isso tem sido desafiador para você?

A paciência é um fruto que cresce em 
comunidade. Tiago adverte: "Não se queixem 
uns dos outros" (v.9). Viver com pessoas 
imperfeitas exige que desenvolvamos essa 
virtude diariamente. Em Gálatas 5.22, lemos que 
a paciência é fruto do Espírito, ou seja, não vem 
de esforço próprio, mas da presença de Deus em 
nós

 Pense em alguém que testa sua paciência 
regularmente. Como você pode ver essa 
pessoa com os olhos de Deus e exercitar 
amor em vez de irritação?



A verdadeira paciência nasce da certeza de 
que Deus está no controle, mesmo quando tudo 
parece fora de lugar. Ela nos capacita a esperar 
no tempo certo, a perdoar repetidas vezes e a 
confiar que nossa espera não é em vão. É essa 
paciência que constrói comunidades saudáveis e 
relacionamentos duradouros

 Existe algo que você tem pedido a Deus há 
muito tempo? Como a paciência pode 
transformar sua maneira de lidar com essa 
espera?



Que nossa paciência seja cultivada na certeza 
de que "a vinda do Senhor está próxima", 
fortalecendo nossos corações enquanto 
aguardamos e edificando nossa comunidade por 
meio dessa espera confiante!

30 min • Tempo de orar

 Oremos por paciência nas situações que mais nos desafiam atualment
 Oremos por sabedoria para fortalecer uns aos outros em momentos de espera e dificuldad
 Oremos pelos pedidos uns dos outro

Escrito por
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ROTEIRO PGM - INFANTIL

Fé e ação

Mordomia = dar de coração
Quebra-gelo
O líder orientará o grupo a levantar as mãos quando achar que o evento citado 
ocorre rápido, e a bater palmas quando o evento citado ocorre devagar. 


Estourar pipoca (Rápido) 

Crescer uma árvore (Devagar) 

Encher uma bexiga (Rápido) 

Nascer uma criança (Devagar) 

Fazer um bolo (Rápido) 

Louvor e adoração
Jesus me ensina a 
esperar (Música infantil)

A paz do senhor é o que nós 
queremos (3 Palavrinhas)

Esperar é preciso 

(Turma do Turim)

Tempo da palavra

“Eu sei que tu pões à prova os corações e amas as 
pessoas corretas. Com honestidade e sinceridade, 
eu te dei de livre vontade tudo isso e vejo com alegria 
que o que teu povo... trouxe de boa vontade a ti.” 1 
Crônicas 29.17



A Bíblia nos fala que o rei Davi queria construir um 
templo onde o povo pudesse se reunir para adorar a 
Deus. Ele convocou o povo a dar tanto materiais 
quanto ofertas para a construção. Ele mesmo deu do 
seu próprio tesouro. Seu filho Salomão foi quem 
construiu o templo. A alegria do povo em contribuir 
está relacionada ao coração que ama a Deus. Deus 
não precisa do nosso dinheiro, pois tudo pertence a 
Ele. Não adianta dar dízimos e ofertas se nosso 
coração fica triste em dar.


Em 2 Coríntios 9.7 está escrito: “Que cada um dê 
a sua oferta conforme resolveu no seu coração, não 
com tristeza nem por obrigação, pois Deus ama 
quem dá com alegria.”

Quando reconhecemos que tudo o que temos é 
um presente de Deus — nossa saúde, nossa família, 
nossa casa e tudo mais — e realmente somos 
agradecidos, as ofertas se tornam uma forma de 
demonstrar o quanto nosso coração é grato.


Não estamos comprando a atenção e as bênçãos 
de Deus para nós, mas colocando nossa confiança 
n'Ele.


Deus quer, em primeiro lugar, o nosso coração: 
que recebamos a Jesus como nosso Salvador, 
reconhecendo que somos pecadores e que não 
podemos nos salvar sozinhos. O amor de Deus por 
nós é tão grande que Ele enviou Seu único Filho para 
morrer em nosso lugar (João 3.16).


Sem ter Jesus como nosso Salvador, não adianta 
dar ofertas ou fazer promessas. Primeiro, 
entregamos nosso coração, confiamos e vivemos 
buscando Sua vontade para nossa vida. Depois, 
contribuímos para que outros possam ouvir sobre 
Ele.

Tempo de compartilhar
 Você fica feliz em dar ofertas?
 Como está o seu coração? Já recebeu a Jesus como seu Salvador?

Tempo de orar
Querido Deus, agradeço pelo Seu amor por mim e pelas bênçãos que recebo a cada dia. 
Ajuda-me a ter um coração disposto a contribuir e abençoar outras pessoas. Em nome 
de Jesus, amém.

Escrito por

Célia Orsi



Atividade

Encontre os 7 erros



FIQUE POR DENTRO

Saiba mais sobre nossos 
próximos eventos e participe!

www.ibb.org.br


